

Precios de suscripción.

Gerona, un mes. . . . 8 reales. 3 id. 18.
 Resto de España y Portugal. . . 3 id. 20
 Islas de Cuba y Puerto-Rico, semestre 5 pesos
 en oro, un año 8 idem.
 En Francia, trimestre. . . 30; semestre, 55 rs.
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo
 pago adelantado.—La correspondencia, al Ad-
 ministrador de este periódico.

LA NUEVA LUCHA.

DIARIO DE GERONA.

Anuncios.

A los suscritores por años á medio real lali-
 nea en la cuarta plana y á real los no suscritores.
 Por meses, precios convencionales.—Anun-
 cios mortuorios en la cuarta plana, desde 40
 reales en adelante.—Los comunicados y remi-
 tidos de 1'50 á 20 reales línea á juicio de esta
 Administración.—Todo pago se entiende por
 adelantado.—Insértese ó nó, no se devuelve
 ningun original.

REDACCION Y ADMINISTRACION

En la Imprenta de este Periódico.

Número suelto, un real.

Eco de las aspiraciones del partido Liberal-dinástico de la provincia.

FUNDADOR-PROPIETARIO: D. FÉLIX MACIÀ Y BONAPLATA.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS

suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Carlos del Coral

Febrero.—Dia 8. Tiempo medio á mediodia verdadero 0 hs. 14 ms. 25 s

TERMÓMETRO			Baróme- tro.	Hig. Saus- sure.	Estado del cielo.	VIENTO.		Lluvia en mm,
min.	máx.	med.				Dirección	Intensid.	
0	8	4	763	88	Cubierto	S. O.	Brisa	18
OBSERVACIONES.—								

Servicio de la Plaza para hoy 9 de Febrero.

Jefe de dia, señor Comandante de Asia, D. Agustin Andreu Brunet.—Parada,
 Hospital y Provisiones, el Regimiento de Asia.—De orden de S. E.—El Sar-
 gento Mayor, Blanco.

Seccion Oficial.

GACETA del 6.—Hacienda.—Real
 orden resolviendo que las farmacias y
 demás tiendas establecidas por la Ad-
 ministracion militar, están obligadas
 al pago de contribucion correspondien-
 te, en la forma y condiciones que las
 de los particulares.

Fomento.—Real orden concediendo
 á los comerciantes é industriales ex-
 tranjeros que lo soliciten siempre que
 lleven diez años de residencia en Es-
 paña, ingreso en las Cámaras de Co-
 mercio.

EL TERCER PARTIDO

III.

Si no representa ninguna idea, sino
 responde á otras exigencias que las
 del estómago, qué pesa en nuestra ba-
 lanza política el tercer partido?

Un verdadero esperpento y nada
 mas. A su despecho los principios del
 partido liberal que aspira á suplantarse
 se irán desenvolviendo, y la verdadera
 libertad, hija de las costumbres no
 de las leyes, marchará en direccion
 tan contraria á la de ese partido pri-
 merizo y nada viable como marchan
 dos corrientes que cayeran por lados
 opuestos de una misma montaña.

Al partido liberal no le cuadran pa-
 peles de Rinconete y Cortadillo. Debe
 ser sério ó morir, y para morir pronto
 no necesitaria mas que ejercitarse en
 las cabriolas del señor Romero Roble-
 do y sus adláteres, tomándolas como
 cosa formal y que merecen ser discuti-
 das.

¿Y cómo puede tomarse en sério
 aquí, en España, un tercer partido
 constitucional, cuando los dos exis-
 tentes, cuestan una labor incesante y
 apenas si pueden mantenerse en la
 necesaria disciplina? Esto estaba per-

dido, siendo un campo de Agramante
 cuando se impuso la restauracion.

Batallas feroces del carlismo perso-
 nificado en la montaña, y la democra-
 cia republicana de nuestras ciudades
 mantenian un estado de *tessitura* que
 comprometia la misma existencia de
 la patria, sin dinero, apenas sin ejer-
 cito, sin marina y comprometidas las
 colonias.

Pues bien, la gloria de la restaura-
 cion está en haber calmado tan hor-
 rendas y necias sacudidas. Ella salvó
 el régimen parlamentario, y con esto
 lo salvó todo, porque maleado aun ese
 régimen y recibiendo todos los dias,
 por decirlo asi, puñaladas profundas,
 es la única ánclora de este pais desdi-
 chado, esclavo de sus pasiones y ju-
 guete del infortunio.

Y el régimen parlamentario no pue-
 de vivir sin partidos, pero se basta
 con dos. ¿Tiene mas Inglaterra? ¿ad-
 mite mas el sentido comun para que
 un pais pueda gobernarse parlamen-
 tariamente?

Con la misma razon que se defien-
 den tres, podrian defenderse tresien-
 tos. Ese es el camino de la fraccion.

Haya, pues, dos partidos en prove-
 cho comun de la patria, cada uno
 con su criterio, manteniendo en cons-
 tante pié de guerra el tesoro de sus
 doctrinas.

Los partidos no son obras de arte
 en que pueden hacerse concesiones á
 la moda; son producto del tiempo y de
 las circunstancias; son verdaderas cris-
 talizaciones de la necesidad.

Hacerlos como los pasteles al horno
 será muy cómodo; pero se corre un
 peligro capital y es el que en vez de
 hija salga *higa*.

Una noche, que será famosa en la
 historia, la noche llamada de San Jo-
 sé, hubo un hombre, el invencible
 Prim, que en un arrebato de su genio
 rompió la coalicion que habia hecho
 triunfante á la revolucion de Setiem-

bre. Aquella noche brotó un partido
 nuevo en España, el partido radical y
 sucedió lo que habia de suceder no
 obstante el inmenso valer de Prim, y
 fué que después de su traidora muer-
 te, el partido que él habia engendra-
 do como muralla de la monarquía-de-
 mocrática, como á prematuro, como
 artificial, como ruinoso, sirvió de mu-
 ro de la fatalidad para que se estrella-
 se aquella monarquía. Jamás aquel par-
 tido, que no se habia elaborado en la
 ley del tiempo, pudo hacerse un par-
 tido parlamentario, un partido de go-
 bierno apto para tornar con los conser-
 vadores, y aun hoy flotan en el revuel-
 to mar de nuestra política sus hom-
 bres más tenaces, representados por el
 señor Ruiz Zorrilla, pidiendo á la pá-
 tria la alternativa de ellos ó el dilu-
 vio.

¡Buen provecho! Si el señor Rome-
 ro Robledo llevando á remolque al se-
 ñor Lopez Dominguez, aspira á llevar
 á las filas monárquico-constituciona-
 les la misma política que hizo el señor
 Ruiz Zorrilla está muy en su lugar don-
 de está.

Pero ni el uno ni el otro hablen á
 España de sus intereses, ni de sus ideas,
 ni se titulen constitucionales. Hablen-
 le más que como un partido nuevo de
 que se proclaman Pontífices, como si
 aquel partido fuese una turba de *condottieri*
 semejante á aquellos que en
 la Edad Media se presentaban en Ro-
 ma con un rótulo sobre el pecho en
 que se leía: «Muera Dios.»

Ellos pueden gritar «Muera quien
 nos estorbe.»

Pero ya se vé, hay que dorar las pa-
 labras y ponerlas el disfraz que mejor
 las cuadre. Solo la política admite la
 suprema habilidad, entre todas las
 ciencias, de envenar las palabras y so-
 fisticar las ideas. Los que van de Cris-
 to á Mahoma y hacen cuarentena en
 las cocinas, siempre tienen una pala-
 bra dulce en la boca, aprendida de los
 pinches, y una cortesía que implica
 una tajada.

Esa corrupcion de los caracteres ha
 perdido España. Ya no se vé en ella el
 tipo del antiguo caballero Calderonia-
 no, dispuesto á andar á cuchilladas, á
 dar su dinero al necesitado y á no su-
 frir mirase á su dama quien pasara
 por la acera de enfrente.

El mérito real en política casi con-
 siste hoy exclusivamente en no tener
 ninguno.

Eso más que nadie lo saben los re-
 formistas. ¿Partido? se habrán dicho.
 En España hay tela para mil quinien-
 tos.

¿Ideas? eso no se sabe aun aqui si ha
 de comerse con tenedor ó con cuchillo.

¿Disciplina? los frailes antiguos te-
 nian una muy estrecha.

Con esos principios puede simboli-
 zarse un credo de tres capítulos refor-
 mistas cuando les venga el mal humor
 con sus varios tonos:

Primero. No creer en nada.

Segundo. Creer en todo.

Tercero. A veces no creer en nada
 y á veces creer en todo y segun pinta.

O lo que es lo mismo: en vez de me-
 ditar saltar.—X.

¿Paz ó guerra?

La pregunta nos parece sabia. La
 respuesta, cualesquiera que se diese,
 tonta.

Nadie sabe la hora en que el rayo
 estalla, ni precisamente si estallará ó
 no cuando las nubes estan cargadas.

Las nubes que en él horizonte se
 dibujan son amenazadoras. Pero esas
 nubes son muy antiguas, y lo mismo
 pueden descargar hoy el rayo que ser
 barridas de momento, aún que á con-
 dicion, eso sí, de reaparecer mas tarde.

La guerra à *posteriori* es un apo-
 tegma que nadie que tenga sentido
 politico puede desconocer. Como y
 cuando vendrá es lo que nadie en el
 mundo puede afirmar, sin pasar plaza
 de tonto muy merecidamente.

Lo mismo puede ocurrir dentro po-
 cas semanas que de aquí á pocos años.

El sentimiento general es que está
 muy próxima. Se nota verdadera an-
 siedad entre las grandes potencias.

Podrá ó no estallar repentinamen-
 te la tempestad de la guerra, pero to-
 das las naciones contemplan como se
 cierne.

Todas las miradas que no ha mucho
 se figuraban en los Balkanes hoy se
 fijan en Alemania y en Francia, Aus-
 tria y Rusia.

La guerra caso de estallar de mo-
 mento sería horrible, imponente, des-
 consoladora y de resultados increíbles
 por lo trascendentales.

Europa se jugaría sus destinos de
 una sola carta. Una guerra así bien
 merecé un prólogo de largos años de
 duda y ansiedad.

Fúndase el sentimiento general de
 ser inminente una guerra Europea en
 el estado militar-económico de Ale-
 mania y Francia, y el conflicto de
 Oriente que divide mortalmente á Aus-
 tria y Rusia desde el fracaso de las
 conferencias de Berlin, celebradas á
 raíz del tratado de San Estéfano.

El odio de Alemania y Francia se
 funda en motivos de pasion, de nacio-
 nalidad, de sentimiento patrio. Ale-

mania venció en buena lid, y mutiló à su rival. Hizo lo que aquella había hecho con ella muchas veces.

Sin embargo la humanidad nunca será lógica. El hombre habitualmente aplasta al hombre, à veces con pretexto hasta de regenerarlo, y las pasiones se tragan la moral después de prensarla, como se prensa la aceituna en los molinos, al objeto de destilar un provecho. En esos combates el que es mas hipócrita se escandaliza primero, pero siempre después de haber almorzado dos veces y haberse hecho rubricar una credencial de santo. Alsacia y parte de Lorena eran Alemanas de tradición y raza cuando Francia las hizo suyas *manu militari*.

Y sin embargo cuando la tradición se borró del todo, haciéndose francesas hasta con delirio, Alemania se los reincorpora sin que logre germanizarlas.

Es un juego heptórico poco divertido.

De todas maneras nos parece que Francia no tiene razón en procurar el abismo de una espantosa guerra con el pueblo alemán. Una nación que ha paseado sus ejércitos victoriosos por todas partes, desde el Rin hasta el Eufrates y, desde el Indus hasta el Tajo, debiera ser mas prudente en sus reivindicaciones territoriales, sin desconocer por este la justicia relativa de las que anhela de Alsacia y la parte de Lorena que perdió.

Ello sin embargo no la dá ningun derecho para tremolar el pendon latino en sus discordias anti-germanicas. Ha sido el azote de Italia y la reyna de España.

España sin embargo ha mirado siempre, y mira, con profunda simpatía à Francia, y cuanto mas comprimida por desgracia la vea, mas la ha de querer, que tal es la hidalga nobleza española, amiga de desgraciados y sólo fuerte con los altaneros.

En cambio Francia vencedora, nos perdonaría la vida, y ebria como siempre de sus glorias militares, caería rendida en brazos de un Cezar.—X.

Nuestros Corresponsales.

Sr. Director de LA NUEVA LUCHA.

Tolon 5 de Febrero de 1887.

Muy Sr. mio: conforme ofrecí à V., y antes de partir con el *rapide* para Lyon, donde nos detendremos con algunos de mis compañeros, un dia al menos, y de allí directamente à Paris, voy à dar à sus lectores una reseña del acto que ha tenido lugar en este puerto con la botadura del acorazado *Pelayo* que no ha sido menos que un dia de gran fiesta, donde los españoles que hemos venido à reunirnos en esta ceremonia hemos sido agasajados por los franceses, y muy especialmente por las autoridades y empleados de la casa constructora del acorazado, como no esperábamos menos. La fiesta ha revestido un carácter verdaderamente grandioso y que nos ha conmovido à todos los que sentimos correr por nuestras venas sangre española. Tal debe suceder à los que aman à su patria.

Una inmensa mole de gente dirijía-

se à las diez de la mañana donde estaba preparado el *Pelayo* encima unas tablas que pronto dejaron ver como suavemente se lanzaba sobre las aguas de aquel puerto. La bendicion, que se ha hecho con toda solemnidad, nos dejó gratos recuerdos. Tal fué el discurso que pronunció el Sr. Obispo de Frejús, que estuvo inspiradísimo enaltecendo la persona de S. M. el Rey Alfonso XII y de la Reina Regente, elogiando à nuestros marinos que han salido victoriosos en cien combates, esperando tambien una brillante historia al acorazado *Pelayo* por el cual invocará à la Virgen que es patrona amantísima de España, y para que nunca deba luchar jamás con Francia. Con frase segura y correcta evocó un recuerdo à Covadonga, felicitando al gobierno español y à la casa constructora pidiendo, levantando los brazos y la cabeza como dirigiéndose à Dios, para que la gracia Divina acabe de coronar su obra.

Al efecto, habíanse construido unas tribunas en las cuales tomaron puesto todos los invitados à la fiesta, ofreciendo un espectáculo hermosísimo al ver como se confundían los españoles, que vestían de uniforme muchos de ellos, con los de este pais, pues en la fiesta han venido todas las autoridades militares del puerto, de la capitania general, y del departamento de Tolon, además de todas las autoridades civiles que han acudido, sin faltar una siquiera.

Cierto es que los franceses han demostrado con esta fiesta el cariño que profesan à nuestra patria.

En el acto de lanzarse al mar «El *Pelayo*,» la multitud ha prorumpido en entusiastas vivas à España y Francia.

El Ministro de Marina Sr. Rojo Arias que presidía la fiesta, mostrábase desde el puesto que ocupaba tan contento, que la emocion le embargaba en ciertos momentos. Igual sucedía à la mayor parte de los españoles.

El acorazado «*Pelayo*,» es una de las mejores embarcaciones que ha construido la Sociedad «*Forges et Chautiers de la Méditerranée*.» Esta casa había adornado sus edificios elegantemente, produciendo un magnífico efecto. Ondeaban en toda la avenida que formaba el gran perímetro de *La Seyne*, profusion de gallardetes y banderolas con los colores de nuestra bandera y la tricolor. En la tribuna donde se encontraba el Sr. Ministro de Marina, veíanse por adornos solamente los colores amarillo y encarnado, con los escudos de Leon, Castilla y España. En la parte mas elevada estaban unidas las banderas española y francesa. Nuestras autoridades fueron recibidas y acompañadas después à los acordes de la marcha real.

Concluido el acto de la bendicion, se ha dirigido la comitiva oficial al salon que, contiguo à las oficinas de la Sociedad constructora del buque, había sido destinado al objeto de obsequiarla con un banquete habiendo ocupado el centro de la mesa, el Sr. Presidente de la Sociedad, teniendo à su derecha el Sr. Obispo de Frejus y à la izquierda el Sr. Ministro de Marina.

Durante este acto, se han pronunciado varios discursos todos encomian-

do los adelantos que han llevado à la ciencia, artes é industria ambos países y se brindó al finalizar, por la prosperidad de España y Francia y por nuestro jefe de Estado.

Por la noche la Prefectura marítima ha celebrado un gran baile de gala en obsequio à la marina española, al cual ha asistido con la concurrencia de las demás autoridades del departamento invitadas al afecto.

Segun me han informado antes de concluir la presente, quedará algunos dias en esta la fragata «*Blanca*» con el general de ingenieros Sr. Nava Cavada, partiendo mañana en nuestro tren para Marsella el Sr. Rojo Arias.

Nuestros oficiales de marina se han visto agasajados por la marina italiana y francesa, en breve tiempo. Dignos son ellos de nuestro agradecimiento.—GASTÓN.

TIJERETAZOS DE LA PRENSA DE MADRID (Del 5.)

Dice *La Epoca* que paralela à la disidencia del Congreso, corrió otra en el Senado.

Instigado por el gobierno el general Rodil, en tiempo de la primera guerra carlista, para que activase las operaciones, contestó que estaba combinando unas paralelas.

Y no fué menester más para que desde entonces todos los periódicos de Madrid, siempre que hablaban del general Rodil, dijese que caminaba paralelo.

De ciertas políticas y de ciertos políticos pudiera hoy decirse la mismo. Que caminan paralelos.

De La Regencia:

«En el salon de conferencias se comentaba esta tarde la coincidencia, explicable sin duda por la casualidad, de haber sido dos hombres políticos de procedencia democrática pertenecientes à la mayoría de los dos cuerpos Colegisladores—el senador Sr. Romero Girón y el diputado Sr. Cuartero—los que han hecho sonar hay la nota de su oposición al gobierno.»

A *La Regencia* no le han entusiasmado los discursos de los Sres. Cuartero y Romero Girón.

Se conoce que no quiere que se cuartee por hoy la mayoría.

Ni que se haga girones.

Desde luego se comprende que se ha padecido un error material en la noticia que publica anoche nuestro colega *El Correo* referente à las gratificaciones hechas por el infante D. Antonio en su primera guardia en Palacio.

Es cierto, en efecto, que gratificó à las clases de tropa y nadie ha de suponer que ningún oficial del ejército español admita gratificaciones de sus jefes ni de otras personas.

Para dar término al artillado y fortificación de nuestras plazas de guerra, y en particular de Ceuta, Tarifa y Baleares, el ministro de la Guerra pedirá un crédito de millón y medio de pesetas.

También parece que se nombrará una junta mixta de artillería é ingenieros, bajo la presidencia de un teniente general, con objeto de que resuelva las dificultades que ocurran sin necesidad de expediente y largas tramitaciones y con el propósito de que se activen los trabajos y queden ultimadas en poco tiempo las obras en proyecto que ya se encuentran aprobadas.

El ministro de la Gobernación ha admitido la dimisión al general Dabán.

Para sustituirle no se indican hasta ahora nombres, si bien se sabe que el nuevo director pertenecerá à la clase civil.

LOS REPUBLICANOS-PROGRESISTAS.

A las cuatro de esta tarde se han reunido en el Casino democrático-progresista los Sres. Chamorro, Ginard, La Hoz y Morán, en representación de la Masa de la Asamblea republicana para nombrar la comisión que ha de ir à Paris para conferenciar con el Sr. Ruiz Zorrilla. Han sido designados para componer la comisión los señores La Hoz, Morán, Nebreda, Jimeno, Sol, marqués de Montemar y Llano y Pérsi, Los dos últimos no irán por encontrarse enfermos. Al señor Sol se le ha teleografiado para que manifieste si acepta el nombramiento.

Después de designada la comisión, el Señor La Hoz ha escrito una carta al Sr. Gil Sanz diciéndole que podía adherirse à la comisión, si gustara hacerlo, como los demás diputados republicanos que votaron el primer acuerdo de la proposición de confianza à favor del Sr. Ruiz Zorrilla. El Sr. Gil Sanz, al recibir la carta, buscó, en el Congreso à los Sres. Portuondo y Villalba Hervás, para dar una contestación, si fuera posible en nombre de los tres, al Sr. La Hoz.

No sabemos si esta conferencia se ha celebrado; sólo sabemos que el Sr. Gil Sanz no irá à Paris.

La idea de que fuera agregado à la comisión el Sr. Muro, parece que obedecía à la esperanza de que el señor Ruiz Zorrilla abandonara en plazo breve los procedimientos de violencia; pero, al parecer, esa esperanza no la tiene nadie. El señor Muro no irá à Paris, y segun todos los indicios, cuando la comisión regrese, se separará aquel ex-ministro demócrata, con los Sres. Peñalva y Baselga, del partido republicano-progresista.

La comisión acaso salga para Paris el proximo domingo.

Gacetilla General.

El Congreso, en votación por papeletas, ha nombrado para la Comisión inspectora de la Deuda, à nuestro diputado à Cortes Sr. Fabra y Floreta y à los ex-ministros D. Venancio González y Sr. Fernandez Villaverde.

Felicitemos à nuestro digno diputado por la distinción de que acaba de ser objeto, y que con gusto consignamos, así como à los demás compañeros de Comisión.

—Segun se nos ha dicho, parece que se está organizando un baile *Adán* que tendrá lugar en la misma noche en que se verifique *El Eva*.

Ya tenemos competencia entre nuestros primeros padres.

Solo falta saber cuál ha sido la *manzana* y quién es la serpiente.

—Ayer continuaron la temperatura fría, la lluvia en su empeño y las nubes sin dar señales de abrir paso à Febo para que venga con su calor natural à sacarnos del de las chimeneas, casi siempre de malas consecuencias.

—El director de nuestro colega *El Demócrata*, marchó à Tolosa (Francia) en donde reside su señora hermana que está enferma de cuidado. Deseamos à la hermana de nuestro amigo un pronto y completo restablecimiento.

—Los bailes de máscaras que han tenido lugar en la importante población de Puigcerdá, tenemos entendido no han dado todo el buen resultado que era de esperar y à la altura de los demás años. En cambio, y segun la prensa de aquella población, los pueblos circunvecinos están animados sobremediana, divirtiéndose hasta el ex-

tremo, que los habitantes de Llivia hicieron un triunfal recibimiento á los Sres. de *Carnaval y su hijo* haciendo constar que los vecinos salieron de la poblacion en gran número, montados á jumento de *pinyetaira* por barba, unos con carros, otros con tartanas, en direccion á la Molina, ya que, al parecer, los aludidos *personajes* venian de Barcelona, regresando luego al pueblo, en donde se les hizo tan estrepitosa ovacion, que la orquesta quedó ahogada de momento, por la gritería de las gentes, confundida con el rebuznar de las cuadrúpedas cabalgaduras que acudieron á prestarles homenaje en la plaza, en donde ocupaban el rico trono que les fué ofrecido.

Las noticias de los bailes de máscaras pertenecientes á Ripoll son que, por ahora, la cosa anda muy desanimada.

—Segun se nos dice en carta que nuestro Corresponsal de La Escala nos ha remitido, y que no publicamos por su mucha extensión, aquel pueblo está algo alarmado por la señal que ciertas *aves de rapia* están dando de su existencia, pues los robos están á la orden del día. Damos la voz de alerta á nuestras dignas Autoridades que tan acertadamente proceden en cuanto llega á su conocimiento cualquier hecho donde puede sentar la mano.

—Ayer fué mucha la jente que se acercaba á inspeccionar los desperfectos que en la noche anterior habia causado la explosion de un cartucho, por las señales, de dinamita, en la puerta de una casa de la calle de las Herreras viejas. Total, una alarma provocada por alguien que debiera estar encerrado, ó en calabozo como criminal ó en manicomio como loco. Protestamos, pues, suplicando á las Autoridades procedan con actividad en la depuracion del hecho.

Las Cámaras de Comercio, que tan adelantadas están en algunos puntos, está ocupando la atencion del Ministro de Fomento, como lo prueba la última Real orden inserta en la Seccion correspondiente de nuestro número en la que se declara que debe concederse á los comerciantes é industriales extranjeros el ingreso en dichas Cámaras siempre que lo soliciten y lleven diez años de residencia en la localidad. A propósito: ¿á cuantos estamos en nuestra capital sobre el asunto?

—De *El Bajo Ampurdan* de S. Feliu de Guixols.

«Esta semana ha tenido el honor de albergar esta villa al reputado bajo Mr. David universalmente admirado.

Dicho distinguido artista hospedóse en casa de D. Francisco Lluellas, asistiendo y tomando parte activa en la velada celebrada por el Centro Recreativo, el dos del actual, que en otro lugar reseñamos.

Dicho sociedad obsequióle con un banquete en el cual pronunciáronse entusiastas brindis, invitándole luego algunos admiradores suyos á una gira marítima en esta pintoresca costa.»

Añadiendo en otro suelto:

«Cálculábase en mas de mil personas las que se hallaban situadas frente al Centro Recreativo la noche del dos del actual en ocasion de la velada en la que tomó parte activa el célebre bajo David.»

Felicítamos, pues, á los guixolenses, uniendo con gusto nuestro aplauso á los que ha obtenido en dicha villa tan celebrado artista.

—Los vecinos de Figueras vienen elogiando el resultado de sus nuevas férias. Unimos nuestros plácemes á los que la prensa de aquella capital dirige á su Ayuntamiento por el interés que demuestra en beneficio de dicha ciudad.

—Por encargo de la Sociedad de salvamento de naufragos acaba de construirse en S. Feliu de Guixols, bajo la inteligente direccion del aventajado maestro de ribera D. Emilio Bosch, un

bote salva-vidas que fué botado al agua el jueves próximo pasado, con gran satisfaccion de aquellos vecinos, y se nos asegura que su construccion es excelente.

INSTRUCCION PÚBLICA.

MINISTERIO DE FOMENTO.

REAL ORDEN.

Ilmo. Sr.: S. M. la Reina Regente, en nombre de su Augusto Hijo D. Alfonso XIII (q. D. g.) de acuerdo con el dictámen del Consejo de Instruccion pública y lo propuesto por esa Direccion general, se ha servido declarar como útiles, para que sirvan de texto en las Escuelas de primera enseñanza, las obras mencionadas en la adjunta lista, señalada con el número 18, de la cual se eliminarán las referentes á las asignaturas de Gramática y Ortografía, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 88 de la Ley de Instruccion pública, sin perjuicio de rectificar cualquier error que en la expresada lista se advirtiera.

De Real orden lo digo á V. I. para su conocimiento y efectos oportunos.

Dios guarde á V. I. muchos años.—Madrid 20 de Diciembre de 1886.—Navarro Rodrigo.—Sr. Director general de Instruccion pública.

Lista núm. 18.

RELACION de las obras declaradas útiles para que puedan servir de texto en los Establecimientos de primera enseñanza por la Comision especial del Consejo de Instruccion pública, en sesion de 25 de Octubre y 8 de Noviembre de 1886.

1. Nociones de Agricultura,—por don Andrés Marín Perez, Madrid, 1886.—Tercera edicion, 349 páginas.
2. Elementos de Agricultura.—por don José Gispert, Barcelona, 1886.—144 páginas.
3. Nueva cartilla agraria,—por don..... Rodriguez Ayuso, R., Madrid, 1883.—Segunda edicion, 93 páginas.
4. Cartilla de Agricultura,—por don Emilio Gascon, Madrid, 1886.—Segunda edicion, 78 páginas.
5. Proveer apuntes de Agricultura,—por don Esteban Forcadell, Barcelona, 1886.—Segunda edicion, 96 páginas.
6. Cartilla de Agricultura,—por don Fructuoso Plans, Barcelona, 1882.—319 páginas, ilustrada con grabados.
7. Cartilla de Agricultura,—por don Vicente Castro, Madrid, 1885.—112 páginas.
8. Breves apuntes de Agricultura,—por don Esteban Forcadell, Barcelona, 1884.—Tres cuadernos de 22, 21 y 31 páginas.
9. Cartilla vinícola,—por don Fermín Berástegui, Madrid, 1884.—63 páginas.
10. Higiene infantil,—por don Augusto Perez, Barcelona, 1885.—63 páginas.
11. Nociones de Higiene doméstica,—por doña Adela Riquelme, Madrid, 1885.—254 páginas, ilustrada con grabados.

(Se continuará.)

UN CRÍMEN

En uno de los últimos dias de la semana pasada, un vecino de Tayá fué á Barcelona con objeto de consultar á una curandera respecto á la enfermedad que aquejaba á su hija. La curandera, despues de indicarle el tratamiento que debia seguir, llegó á convencerle de que la causa de la dolencia era una *malavolensa* de la persona que gozaba de más intimidad con la familia, asegurándole que habia hechizado á la enferma.

El vecino de Tayá regresó al pue-

blo, y encontrando á la que él creia culpable—una mujer de alguna edad—se abalanzó sobre ella, arrojándola á un torrente; y como se quejara, para ahogar sus lamentos arremetióla armado de un mango de azadon, no parando hasta que la creyó muerta.

La pobre víctima, completamente magullada, además de destrozado el rostro, tenía rotos la pélvis, que se considera como la herida de más gravedad, un brazo y abierta completamente la cabeza.

El autor de tan bárbaro atentado, aunque insiste en negarlo rotundamente, no fué preso hasta el martes por los mozos de la escuadra, segun las órdenes al efecto dictadas por el juzgado de Mataró, al cual fué denunciado el hecho.

BOTADURA DEL PELAYO

La Seyne, 5, 12 y 5 de la tarde:

Acaba de ser botado al mar con éxito completo el gran acorazado *Pelayo*, construido en este astillero por cuenta del Gobierno de España.

Ha bendecido la nave el obispo monseñor Frejus, y han asistido al acto, además del ministro y los oficiales de marina españoles, las notabilidades de la localidad y un gentío inmenso.

El astillero estaba adornado con profusion de banderas y gallardetes españoles y franceses.

Tanto el vice-almirante Sr. Rodriguez Arias como los jefes y oficiales de escuadra española, han sido objeto de un entusiasta saludo por parte de la muchedumbre que invadía las inmediaciones del veradero.

De hoy más cuenta España con uno de los mejores buques de guerra dotado con todos los adelantos y perfecciones del moderno arte naval.

Los trabajos interiores del buque se proseguirán con la mayor actividad á fin de que pueda prestar servicio dentro del menor plazo posible.

REGISTRO CIVIL

CORRESPONDIENTE AL DIA DE AYER.

Defunciones.

Maria Costa soltera
Salvador Hereu casado
Salvador Deulofeu viudo
Total, 3.

Nacimientos.

Varones, 0.—Hembras, 2.
Total, 2.

GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy.

S. Nicéforo mr.

Cuarenta Horas.

Se hallan en la Iglesia de la Congregacion.

En los domingos durará la exposicion siete horas, á saber; cuatro por la mañana, desde las 8 á las 12; y por la tarde tres, empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oracion.

Seccion Comercial.

MERCADOS.

GERONA.

Trigo 17'50 pesetas.—Mezcladizo 13'75.—Cebada 12'00.—Maiz 13'25.—Judias 17'75.—Habas 13'75.—Mijo 15'00.—Fayol 13'25.—Avena 10'50.—Arbejas 16'25.—Garbanszo 31'75.

PUIGCERDA.

Precio en pesetas.

Trigo 24 pesetas la carga.—Centeno 17'00.—Cebada 16'00.—Patatas 07'00.—Carnero 1'50 carnicera.—Ternera 1'25.—Buey 1'00.—Tocino fresco 2'50.—Id. seco 2'00.—Salchichon seco, 4'00.

VICH.

Medida, la Carga.

Trigo, 0'00 pesetas.—Mezcladizo, 10'50.—Maiz, 00'00.—Judias, 00'00.—Habas, 10'75.—Fajol, 09'00.—Avena, 00'00.—Arbejas, 00'00.—Cebada, 06'00.—Mijo, 09'00.—Centeno, 09'59.—Panizo, 00'00.—Patatas, 00'00.

RIPOLL.

Medida la Cuartera.

Trigo 13 á 14 pesetas.—Maiz 00'00.—Habas 12 á 13.—Patatas 8 á 9.—Tocino seco 2'00 carnicera.—Salchichon seco 6'00.

BOLSA DE BARCELONA—Cambios corrientes en 8 Febrero de 1887, hasta las 4 de la tarde.		Capital. PESETAS.	Dinero. Queda.	Papel.
EFFECTOS PUBLICOS.				
Títulos al portador perpetua interior.				
Id.	id.	500	62'40	62'45
Id.	id.	500	62'30	62'55
Id.	deuda amortizable.	500	78'50	78'55
Id.	Billetes del Tesoro de Cuba.	500	94'25	94'35
Id.	Emission de 1886 Carpetas liberadas.	500	90'50	90'60
ACCIONES.				
Id.	Hispano Colonial	1250	89'25	89'50
Id.	Ferro-carriil Medina del Campo y Orense á Vigo	500	11'50	11'95
Id.	Tarragona, Barcelona y Francia.	475	37'50	37'90
OBLIGACIONES.				
Id.	Ferro-carriiles de Barcelona á Tarragona y Francia.	500	58'59	59'00
Id.	de Almansa á Valencia y Tarragona.	475	65'40	65'40
Id.	de Medina, Zamora y Orense á Vigo.	500	29'50	29'95
Id.	y Minas de San Juan de las Abadesas.	500	59'00	59'05

Telégramas de nuestro servicio particular.

Telégramas

Madrid 7.—El señor Puig (don Fernando) pide al ministro de Fomento datos para conocer el resultado de la ley de canales de 1883.

Asegúrase que está acordado el nombramiento del señor Ibáñez para el cargo de director general de Seguridad.

Se desmiente que los amigos del señor Martos que están disgustados con el Gobierno piensen pasarse al partido reformista.

Paris 7, á las 7 noche.—El príncipe de Bismark ha manifestado al embajador de Austria en Berlin que, aunque tiene poca confianza en la sinceridad de las declaraciones pacíficas de Francia, el Imperio germánico no declarará la guerra.

Confírmase que el ministro de Estado de Italia ha presentado la dimision.

Háblase del rey de Servia para ocupar el trono de Bulgaria.

Parece que los abisinios se disponen á atacar á Massouah.

FERRO-CARRILES DE TARRAGONA Á BARCELONA Y FRANCIA.

Horas de entrada y salida de los trenes en la estacion de esta ciudad.

TRENES PROCEDENTES DE PORT-BOU PARA BARCELONA.

	Llegada	Salida
» Tren correo.	6'51	6'56
» Tren mixto.	10'31	10'56
Tarde.—Tren mixto.	1'30	2'8
» Tren correo	3'31	3'39
Noche.—Tren mixto.	10'48	

Este tren para en todas las estaciones, desde Port-Bou, y muere en Gerona.

PROCEDENTES DE BARCELONA PARA PORT-BOU.

Mañana.—Tren mixto.	6'3	6'13
» Tren correo.	8'24	8'30
Tarde.—Tren mixto.	12'52	1'30
» Tren correo.	5'5	5'11

Las horas están ajustadas al meridiano de Madrid.

Los trenes mixtos admiten pasajeros para coches de 2.ª y 3.ª clase.

Imprenta de Alberto Nugué.

SECCION DE ANUNCIOS.

FRANCISCO RIVIERE

Manufactura de tejidos metálicos de todas clases.

CALLE DE ZURITA, 32, MADRID.
PASEO DE LA ADUANA, 23, BARCELONA.

CASA FUNDADA EN EL AÑO 1854.

Becompensas en cuantas exposiciones ha concurrido. Medalla de oro en Madrid 1885.

Telas metálicas para todos los usos conocidos.—Telas especiales para el lavado y clasificación de minerales.—Telas de latón sin fin y rodillos para fábricas de papel continuo.—Enrejados galvanizados de torsión sencilla y doble para tragaluces, ventanas y pajareras, rediles, etc., etc.

Envío de catálogos ilustrados.—Muestras y precios corrientes.

SUPERIORES CAFÉS

DE

MATIAS LOPEZ Y LOPEZ,

Madrid-Escorial.

Aroma concentrado en elegantes botes de 100 y 200 gramos.

Café molido superior, á 2 pesetas los 400 gramos.—Puerto-Rico y Caracollillo, 2*50 id.—Puerto-Rico y Moka, 3.—Moka puro, 4.—Tés de 8 á 20 pesetas libra en botes de 2 y 4 onzas.—Tapioca del Brasil en botes de 200 gramos contienen una sorpresa cada uno. De venta en todas las tiendas de ultramarinos de Madrid y Provincias.

DEPÓSITO CENTRAL, PUERTA DEL SOL, 13.

PAPEL MOSTAZA ALOMAR

para sinapismos.

Este preparado evita los inconvenientes del empleo de la harina mostaza en cataplasma, produciendo el mismo ó casi mayor efecto sin molestar al paciente por la gran sencillez de su aplicación, pues basta sumergir por un minuto una hoja de este sinapismo en agua fría y aplicarlo mojado sobre la piel, sujetándolo con una venda ó pañuelo.

El papel mostaza conserva indefinidamente sus propiedades mediante que se tenga la precaución de guardarlo siempre en paraje seco, pues que la humedad, elemento que sirve para su reacción puede alterarlo.

Para los niños y personas delicadas puede graduarse la acción del sinapismo interponiendo entre éste y la piel dos ó tres hojas de papel chupón ó de seda mojado; en caso de no tener á mano dicho papel, reemplazarse con un lienzo viejo.

De venta en todas las farmacias.—Depósito Central: Señor ALOMAR Y URIACH, almacén de drogas, calle de Moncada número 20, Barcelona.

QUINTA 1887:

El Gula de Quintas de Vicente Guasch, de valor una peseta, produce 300 duros á los quintos de 1887 con sólo leer las páginas 34 á la 54, que

contienen los defectos físicos que libran del servicio y cuantos casos pueden presentarse para libertarse del mismo por razones de familia. El alistamiento se hará en primeros de Enero y la declaración de soldados el segundo domingo de Febrero.

De venta, librería de Eudaldo Puig, Plaza Nueva; una peseta ejemplar.

Se remite fuera de Barcelona y para los libreros un 40 por 100 de rebaja, tomando 20 ejemplares pudiendo hacer los pedidos, Calle San Pablo, 5, tienda, á Vicente Guasch.

LA PREVISION

Sociedad anónima de Seguros sobre la vida á prima fija, domiciliada en Barcelona Plaza Duque de Medinaceli, número 8.

Capital social 5000,000 de pesetas

Esta Sociedad se dedica:

La formación de un capital pagadero al fallecimiento de una persona, conviene especialmente al padre de familia que desea asegurar, aún después de su muerte, el bienestar de su esposa y de sus hijos; al hijo que con el producto de su trabajo mantiene sus padres; al propietario que quiere evitar el fraccionamiento de su herencia; al que habiendo contraído una deuda, no quiere.

F. DALMAU Y FAURA,

OPTICO ELECTRICISTA,

Rambla del Centro, número 9, Barcelona.

Manómetros de todas clases.—Indicadores de vacío.—Indicadores magnéticos, perfeccionados.—Tubos de cristal templado para niveles de calderas de vapor.—Contadores de revoluciones.—Relojes de vigilancia.—Termómetros eléctricos para avisar los incendios en su principio.—Indicadores Watt Réti-chars.—Areómetros y termómetros para blanqueos y tintorerías.

Instrumentos garantidos.

Precios equitativos.

CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE

MATIAS LOPEZ

Madrid-Escorial.

26 Medallas de premio.

Tes en botes de la China, de 2 y 4 onzas.

Venta en el año 1885, 4.000.000 de paquetes de Chocolate.

Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca.—Oficinas: Palma Alta Madrid.

Callos. Callos. Callos. Callos.

LOS CALLOS Y DUREZAS

se curan radicalmente usando el

CALLICIDA ESCRIVÁ.

Es de aplicación sencillísima: basta tocar el callo con el pincel mojado en el callicida para que á los cuatro ó cinco dias se desprenda el callo.

No es corrosivo, es inofensivo, es incoloro, no mancha.

Un frasco, 6 reales.

Ventas al por mayor: Sociedad Farmacéutica española, Tallers núm. 22, y en casa del autor, Farmacia de la Estrella, Fernando VII, núm. 7.—Barcelona.

Véndese en la Farmacia del Dr. Ametller, Cort-Real, GERONA.

Callos. Callos. Callos. Callos.

CALENDARI DEL PAGES PER L' ANY 1887.

PUBLICAT PER LO INSTITUT AGRICOLA CATALA DE SANT ISIDRO.

Se ven en la Librería Barcelonesa, carrer de la Llibreteria, núm. 22; en la botiga de Vidal y C., carrer del Bou de la plassa Nova, núm. 13, y en la porteria del Institut Agrícola Catalá de Sant Isidro, carrer de la Porta-ferrisa, núm. 21, Barcelona.



M. RUNDBAKIN.—VIENA.

CASI DE VALDE

42 piezas formando un hermoso servicio de mesa por 20 pesetas.

Por motivo de liquidacion se vende con una rebaja de 75 por 100, gran cantidad de plata Alfinide por 20 pesetas.

Representando apenas el coste de la mano de obra que antes han sido vendidos por 60 francos, enviaremos el siguiente servicio de mesa de plata Alfinide, muy fina y duradera:

1 hermosos cuchillos de mesa.	De plata Alfinide.	3 hermosas copas macizas para huevos.	id.
6 tenedores	id. id. id.	2 tazas de postres	id. id.
6 hermosas cucharas para té.	id. id.	1 bonito pimentero y azucarero	id. id.
6 id. id. » sopa	id. id.	1 id. criba para té	id. id.
6 cucharones	» id. id.	3 magníficos azucareros	id. id.
1 id. » legumbres	id. id.	6 hermosos apoyos para cuchillos	id. id.

42 piezas, formando un magnífico servicio de mesa de plata Alfinide.

Blancura garantizada por 10 años.

Para recibir los 42 objetos franco en casa en nueve ó diez dias, dirigirse al depósito general de las fábricas unidas de plata Alfinide M. RUNDBAKIN. 2 B. Hedvig 4 Viena (Austria) remitiendo anticipadamente 20 pesetas en sellos de correo de España ó billetes de Banco y en carta certificada.